



Fuente: ICU 2019

Una región universitaria

Se acaba de presentar en la ciudad de Medellín, la segunda versión del Índice de Ciudades Universitarias de Colombia, una iniciativa de la Red Cómo Vamos para la que este año realizamos todo el desarrollo técnico desde nuestro Centro de Estudios e Investigaciones Socioeconómicas, que consiste en un índice multidimensional sobre las condiciones de vida que ofrecen las ciudades colombianas a los estudiantes universitarios. Entre las trece ciudades colombianas incluidas en el indicador se encuentran las tres capitales del Eje Cafetero, donde Manizales se destaca como la líder nacional, Pereira resalta como la de mayor crecimiento en los últimos años y Armenia aparece un poco más rezagada.

En el Caso de Pereira, que ocupó el lugar 5 con un puntaje de 59 puntos sobre 100, punteando el grupo de ciudades *seguidoras*, se destacan los crecimientos en el puntaje de las dimensiones *ambiente universitario*, *calidad de vida* y *empleabilidad de los egresados*, aunque empeoró un poco la dimensión de *costo de vida*. En Manizales, líder con 69 puntos sobre 100, destacaron los incrementos en *calidad de la educación superior* y *calidad de vida*; entretanto, en Armenia, que ocupó la posición 11 con solo 43 puntos sobre 100, no se apreciaron mejorías importantes en ninguna de las dimensiones, pero se comparte con las otras dos capitales un leve deterioro en materia de costo de vida.

Sin duda el índice ofrece diferentes lecturas, a nivel de sus cinco dimensiones y sus 19 indicadores; en la región existen ventajas comunes en materia de calidad de vida y ambiente universitario, pero también existen brechas asociadas a la calidad de la educación superior y a la empleabilidad de los egresados. El deterioro de la dimensión *costo de vida* es producto de la dinámica turística y económica de la región y es un elemento a vigilar, para mantener el perfil universitario de la región.

Comentarios o sugerencias pueden dirigirse a
ojimenez@camarapereira.org.co